L'urgence pédiatrique



ANS UNE GARDERIE près de chez vous, une éducatrice et sa stagiaire commencent la journée à l'extérieur avec les six enfants de leur groupe. Martin vient se plaindre de sa joue qui pique et qui grossit. On dirait qu'il a été piqué par un insecte! Pendant ce temps, Frédéric se rend aux toilettes en pleurnichant. La stagiaire constate alors que le pénis du garçon est tout rouge et tout enflé. Inquiète, elle demande de l'aide. Pendant que l'éducatrice accourt à l'intérieur, Marie-Christine, qui s'amuse sur la balançoire, accroche Danielle qui passe devant. Les deux petites se retrouvent par terre, la première avec une vive douleur au bras et la deuxième avec

une plaie sur le front. Que d'émotions! La sieste de l'après-midi sera la bienvenue pour retrouver un peu de calme dans cette journée. Toutefois, le petit Mathieu ne veut pas dormir, il chigne et il a l'air bouillant. Pendant que l'éducatrice vérifie sa température, Patrick se réveille en toussant et un bruit effrayant accompagne sa respiration. Malheureusement, la journée se termine là-dessus. Chaque enfant a été récupéré au fil des événements par un parent inquiet se dirigeant au plus vite vers votre clinique, car c'est la plus près de la garderie. Et la pauvre éducatrice qui tente de convaincre la stagiaire que les jours se suivent et ne se ressemblent heureusement pas!

Afin de vous aider à faire face à cet après-midi de consultations sans rendez-vous qui s'annonce difficile, nous vous présentons un numéro sur les urgences pédiatriques pour que vous sachiez tout sur la prise en charge initiale, le traitement, les conseils à donner aux parents et les indications pour une orientation à l'hôpital pour consultations fréquentes à l'urgence ou au service sans rendez-vous. Ainsi, les piqûres d'insecte, les urgences urologiques, les traumatismes du membre supérieur, les plaies, la fièvre sans foyer bactérien et la laryngite striduleuse aiguë n'auront plus de secrets pour vous.

Bonne lecture!

Pre Chantal Guimont Omnipraticienne, Service d'urgence, CHUL

Agrément. La Fédération des médecins omnipraticiens du Québec et ses activités de formation continue, dont *Le Médecin du Québec*, sont agréées par le Collège des médecins du Québec. Tous les articles de cette section sont révisés par le comité de rédaction scientifique.

Post-test. Chaque mois, dans *Le Médecin du Québec*, vous trouverez à la fin de la section de formation médicale continue un posttest composé d'au plus dix questions à réponse unique. Veuillez inscrire vos réponses sur le coupon au verso de la page de questions et le retourner à la FMOQ ou remplir le questionnaire en ligne. **Trois heures** de crédits de formation de catégorie 1 seront accordées aux médecins qui auront obtenu une note de passage de **60 %.** (Aucun crédit ne sera accordé au-dessous de cette note.) N'entourez qu'une seule réponse par question. Les réponses seront publiées trois mois plus tard à la fin de la section avec les références.